

QUELQUES RECOMMANDATIONS ESSENTIELLES POUR LE DEROULEMENT DE LA TETEE

CE QUE VOUS DEVEZ FAIRE :

- **Consacrer beaucoup de patience et de soin à la tétée.** Nous avons observé que la qualité des veaux vendus se dégrade lorsque l'éleveur doit faire téter tout seul plus d'une quinzaine de veaux.
- **Faire téter les veaux toujours aux mêmes heures le matin et le soir.** La ponctualité est une condition essentielle pour obtenir une bonne croissance et une bonne qualité des veaux.
- **Lors de la tétée, ne pas lâcher plus de 4 ou 5 veaux en même temps par personne.** Les surveiller en permanence pendant la tétée.
- **Les accompagner calmement (et sans crier !) à leur vache** en les guidant au besoin avec un petit bâton.



Consacrer beaucoup de soin à la réalisation de la tétée

REMARQUE: Les veaux logés en cases collectives (et donc libres de leurs mouvements) ont généralement un comportement beaucoup plus calme au moment de la tétée (ils ont beaucoup moins envie de courir).

- **Eviter toute source de perturbation aux veaux et aux vaches** telle que des changements fréquents de personnes à la tétée, la présence de personnes étrangères, des changements répétés d'horaires de tétée, des coups de colère à l'égard des animaux, ...
- **Nettoyer la mamelle de chaque vache avant la tétée.** Pour cela, la laver avec de l'eau légèrement javellisée ou savonneuse puis la « badigeonner » avec du lait de la vache (pour chasser l'odeur d'eau de javel ou de savon).
- **Surveiller chaque jour l'état sanitaire des mamelles.** La présence de grumeaux dans le lait est le révélateur d'une mammitite latente ou parfois bien installée. La tétée de lait infecté est dangereuse pour la santé des veaux et préjudiciable à leur qualité (couleur et état de gras de la viande). Pour réduire le risque de contamination des autres vaches nourrices, faire retéter les vaches à mamelle douteuse toujours en dernier lieu.

REMARQUE IMPORTANTE : Une règle d'or est de faire téter les veaux à profusion à chaque tétée. Dans ces conditions, lorsqu'ils retournent dans leur case, les veaux ingèrent très peu de litière fraîche et se couchent rapidement pour commencer la digestion.

DEUX ACCIDENTS DIGESTIFS FRÉQUENTS : LE BLOCAGE DIGESTIF ET LES DIARRHEES ALIMENTAIRES

LE BLOCAGE DIGESTIF

Il est fréquent à partir de 2 mois - 2 mois 1/2 d'âge.

Les symptômes en sont :

- une diminution de l'appétit du veau
- un comportement amorphe, apathique
- souvent, une décoloration marquée des muqueuses (oeil, gencives, vulve, ...) et du pelage (« poil de lièvre »)
- des fèces de consistance et de couleur plâtreuses ou, parfois, des cha-pelets de « crottes de bique » de couleur marron-gris.

Cet accident digestif peut avoir trois origines qui peuvent d'ailleurs se cumuler :

- une surcharge graisseuse du foie et du pancréas due à la grande quantité de matières grasses absorbée jour après jour par le veau (12 litres de lait équivalent à une plaque de 500 g de beurre !)
- une insuffisance de sécrétion des sucs biliaire et pancréatique qui sont indispensables à la digestion de ces matières grasses avec comme cause habituelle une carence en oligo-éléments (fer, cuivre, cobalt, ...)
- une accumulation dans le sang de sels ammoniacaux (hyperammoniémie) et d'urée (urémie) provenant de la dégradation des protéines laitières en excès. Les reins chargés de leur élimination sont très sollicités avec un risque élevé d'engorgement et parfois de blocage ou même de nécrose (destruction des cellules).



Un veau sous la mère anémié (présence de « poil de lièvre »)